



Informan que no se registran pacientes graves

Covid-19 representa sólo el 15,6% de los virus respiratorios en la Región

Por **Francisca Pacheco Pérez**
 cronica@diarioelsur.cl

Según datos de la Unidad de Estadística de la Seremi de Salud del Biobío, son 9.196 los contagios que se han registrado por coronavirus durante este año. No obstante, estos últimos meses se constató una baja endemia, y de hecho concentra sólo el 15,6% de los virus en circulación —por debajo de la Influenza A y Rinovirus—, con una tasa de 0,7 casos por cada 100 mil habitantes.

Estos indicadores muestran que esta patología ya no implica un riesgo significativo para la Región. De hecho, a raíz del fin del decreto de alerta sanitaria, que se ejecutó el 31 de agosto del año pasado, cesó además el monitoreo epidemiológico, y actualmente tampoco se realizan tests en el marco de las prestaciones gratuitas que se efectuaban en el contexto de la pandemia.

Pese a que quedó a criterio de la población el cómo proceder ante estos casos, las autoridades sanitarias aún realizan algunas recomendaciones, sobre todo para quienes cumplen con las condiciones clínicas de esta patología, haciendo hincapié en el deber de acudir a una consulta médica de la red asistencial.

Por su parte, más de 100 mil personas han recibido la vacuna de refuerzo durante 2024, constatándose una mayor concurrencia en aquellos pacientes que cuentan con más de 60 años de edad.

CIFRAS ACTUALIZADAS

De acuerdo con la Unidad de Estadística, en estos últimos meses la cifra de contagios no ha superado los dos dígitos, alcanzando los 11

Desde la Seremi de Salud se abordó la situación actual de esta patología, que ya no representa un riesgo significativo para la población, por lo cual tampoco se realiza un seguimiento epidemiológico.



Actualmente, el covid-19 es considerado como una patología a vigilar por los centros centinela debido a su baja endemia.

en la semana epidemiológica 39 —que abarcó desde el domingo 22 de septiembre hasta el sábado 28 del mismo mes—, cuya tasa es de 0,7 por cada 100 mil habitantes.

En ese sentido, la Influenza A es el virus con más circulación a nivel local, concentrando un 28% de los casos; seguido por el Rinovirus, que registra un 26,4% de estos. El covid-19, en tanto, representa sólo un 15,6%, de acuerdo con los muestreos que efectúan los centros centinela, los cuales se encargan de realizar

muestreos para determinar la circulación viral.

Asimismo, no se registran usuarios en estado de gravedad, y quienes han requerido hospitalización sólo han requerido de camas básicas. La encargada regional Unidad de Epidemiología de la Seremi de Salud, Andrea Gutiérrez, consignó por escrito que "ejemplo de lo anterior es que, al 30 de septiembre de 2024, ninguna cama UTI ni UCI de la red pública o privada de salud es ocupada, y sólo tres camas de mediana

complejidad (de un total de 2.133 habitaciones) son utilizadas por estos pacientes".

ALERTA SANITARIA

Tras el fin de este período, el covid 19 pasó a denominarse una patología más a vigilar por los centros centinela, tal como se realiza con otras patologías, por ende tampoco se realiza un seguimiento de los casos activos.

"Las personas deben estar atentas a síntomas como fiebre o escalofríos, tos, dificultad para res-

pirar, dolor de garganta, congestión, pérdida reciente del olfato o el gusto, fatiga, además de dolores musculares y corporales", recalzó la encargada de la Unidad de Epidemiología.

Ante esto, "lo que corresponde es que, si las personas presentan los síntomas, acudan a médico para que les realicen la toma de muestra y el diagnóstico de manera oportuna, el que debe notificarse en la plataforma EPIVIGILA como cualquier enfermedad transmisible", precisó la experta.

LICENCIAS MÉDICAS

La encargada regional de la Unidad de Epidemiología de la Seremi de Salud se refirió a la situación de las licencias médicas ante sintomatología de riesgo.

"Si los síntomas son más complejos, como dificultad respiratoria, el médico puede dar una licencia por covid, ya que estos síntomas pueden agravarse y terminar en una neumonía, por lo que es importante el reposo en domicilio, con evaluación posterior", advirtió.

Para aquellos casos positivos que manifiestan condiciones médicas complejas, se señaló que el usuario afectado debe realizar reposo en su domicilio con la respectiva licencia.

En relación con la vacunación de refuerzo, desde la Seremi se indicó que al 29 de agosto de 2024 fueron 47.031 las personas de la población general que se inocularon en la Región, mientras que otros 71.700 usuarios que recibieron son mayores de 60 años.

"En forma permanente han estado disponibles puntos de vacunación en los centros asistenciales de la red pública de salud, así como en vacunatorios establecimientos privados en convenio con la autoridad sanitaria. Adicionalmente, hasta el 30 de septiembre se realizaron puntos extramurales, incluido al menos un punto los fines de semana", sostuvo. Agregó que además "se maneja el protocolo de Prevención de Infecciones en establecimientos y personal de salud, pero el énfasis ahora se sitúa en los brotes en instituciones cerradas".

Cabe señalar que la disminución de hospitalizaciones no sólo se ha dado en el contexto del covid-19, sino que se trata de un panorama general respecto de las enfermedades respiratorias, constatándose un 11,7% menos en comparación con la misma semana epidemiológica de 2023.